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       中西區地區設施管理委員會書面問題第 01/2019 號  
 

書面問題  
 

長者提出有關地區設施管理的意見  
 
背景  
 

  中西區區議會於二零一八年九月至十月期間巡迴探訪中西

區多間長者服務機構，向長者介紹區議會的工作及聽取他們對地區設

施管理的意見。有見及此，希望各有關部門及機構考慮並作出跟進。

有關意見及部門回覆已載於 附件一 。  
 
 

提交文件人  

中西區區議會秘書處  

二零一九年三月  
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中西區地區設施管理委員會書面問題第 01/2019 號附件一  
 
書面問題  
 

長者提出有關地區設施管理的意見  
 
背景  
   
 中西區區議會於二零一八年九月至十月期間巡迴探訪中西區多

間長者服務機構，向長者介紹區議會的工作及聽取他們對地區設施管

理的意見。有見及此，希望各有關部門及機構考慮並作出跟進。  
 
問題／意見  
   
 請各有關部門或機構回應以下由長者提出的問題及意見：  
 
(i)  地區設施管理  

 
1.  反映加惠民道路旁的扶手鬆脫。 (15 

路政署的回覆：  
 本署已於 2018 年 12 月 19 日把鬆脫的欄杆修理。  
 

(秘書處於 2019 年 1 月 16 日收到 ) 
 

2.  建議降低行人路旁的扶手高度。 (22) 
路政署的回覆：  

 行人欄杆的高度設計是參考國際標準。  
 

(秘書處於 2019 年 1 月 16 日收到 ) 
 

運輸署的回覆：   
 現時設於加惠民道路行人路部分路段的是欄杆。欄杆的作用

是管制及引導行人，其高度標準是劃一的。  
 

(秘書處於 2019 年 1 月 18 日收到 ) 
 

3.  投訴中山紀念公園的公廁廁格內沒有安裝扶手，不便長者使用，

而且燈光昏暗。 (1)  
康樂及文化事務署的回覆：  
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 本署現正檢視中山紀念公園洗手間設施，為確保設施符合相

關標準，會與工程部門研究在廁格內加設扶手及改善洗手間

燈光設備的可行性。  
 

(秘書處於 2019 年 1 月 8 日收到 ) 
 

4.  投訴中山紀念公園公廁衞生環境惡劣、光線不足。 (8) 
5.  投訴卑路乍灣公園公廁傳出臭味。 (7) 

康樂及文化事務署的回覆：  
 本署一向十分重視轄下場地的空氣質素及清潔衞生狀況。由

於卑路乍灣公園廣受區內市民歡迎，洗手間在繁忙時段的使

用率十分高，因此本署職員會在繁忙時段加強巡察，確保清

潔承辦商的服務水平符合本署要求，並會按需要增加清潔次

數。此外，本署已要求工程部門檢查及更換卑路乍灣公園洗

手間的通風設備，以改善通風情況。  
 
(秘書處於 2019 年 1 月 8 日收到 ) 
 

6.  反映士美非路體育館的定期保養日是每月第二和第四個星期二

的上午九時至下午三時，但其他體育館的定期保養日只需進行至

下午一時，查詢為何士美非路體育館有如此安排。 (7) 
康樂及文化事務署的回覆：  
 為確保轄下體育館設施的狀況良好及符合相關的安全標準，

本署每月都會進行定期維修保養工作。現時，體育館每月均

設有兩個定期保養日，暫停開放時間一般為上午 7 時至下午

1 時或上午 9 時至下午 3 時。在保養工作進行期間，清潔員

工除了會進行恆常的清潔工作外，清潔承辦商亦會安排大型

清潔裝備及額外人手進行較大規模的清潔工作，如安排為地

板打蠟、搭建平台清潔較高位置牆身等等。  
 現時中西區共有 5 間體育館，包括士美非路體育館、中山紀

念公園體育館、石塘咀體育館、上環體育館及香港公園體育

館。為減少對市民帶來的不便，本署會盡量避免安排該等體

育館在同一時段內進行定期保養工作，以配合不同市民的需

要。  
 

(秘書處於 2019 年 1 月 8 日收到 ) 
 

7.  投訴中山紀念公園有市民玩滑板和攜帶大型犬隻入內，危害公園
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使用者的安全。 (19) 
康樂及文化事務署的回覆：  
 為確保市民適當地使用公園設施，不會對其他公園遊人構成

妨礙及滋擾，本署職員及保安員會不時進行巡察，並按需要

向市民提供協助。當發現有市民在公園內玩滑板或攜帶犬隻

入內等違規行為時，職員或保安員會即時向違規者發出口頭

勸喻及制止有關違規行為。本署已提醒保安員必須時刻緊守

崗位及加緊巡邏，嚴格執行遊樂場地規例。此外，本署已在

場地主要入口加貼告示，提醒市民須遵守相關規例。  
 
(秘書處於 2019 年 1 月 8 日收到 ) 
 

8.  反映康樂及文化事務署公園內的部份健身單車設計不佳，健身單

車的三角型座位的前面部份向下傾斜，令長者難以使用設施。(17) 
康樂及文化事務署的回覆：  
 本署會不時檢視轄下場地設施的使用狀況，如發現設施有任

何問題，會即時要求工程部門進行檢查及維修。  
 

(秘書處於 2019 年 1 月 8 日收到 ) 
 
(ii)  小型工程建議  

 
9.  建議在西營盤亞厘架巷的梯級加設扶手，方便長者出入。 (2) 

路政署的回覆：  
 所述的位置不屬本署維修範圍。  

 
(秘書處於 2019 年 1 月 16 日收到 ) 
 

運輸署的回覆：   
 西營盤亞厘架巷屬於私人地段，不屬運輸署管轄。因此，本

署未能考慮該建議。  
 

(秘書處於 2019 年 1 月 18 日收到 ) 
 
中西區民政事務處的回覆：  
 建議設置扶手位置位於私人地段內，未能以地區小型工程進

行工程。  
 

(秘書處於 2019 年 3 月 7 日收到 )  
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10.  反映正街自動扶梯連接系統介乎第三街與英華臺之間一段只提

供上山方向的服務，下山方向行人需要使用正街，因此建議在正

街加設扶手，以方便長者出入。 (5) 
運輸署的回覆：   

 雖然第三街與般咸道之間的一段正街已禁止車輛進
入，但該段行車道比較斜，我們不建議長者在該處行走。長
者可使用自動扶梯連接系統旁設有扶手的行人路。  

 
(秘書處於 2019 年 1 月 18 日收到 ) 

 
11.  建議在連接堅尼地城港鐵站 C 出口和觀龍樓的通道加設上蓋。

(13)  
路政署的回覆：  

 所述的位置不屬本署維修範圍。  
 

(秘書處於 2019 年 1 月 16 日收到 ) 
 

 運輸署的回覆：   
 堅尼地城港鐵站 C 出口和觀龍樓的通道屬於私人地段，不屬

運輸署管轄。因此，本署未能考慮該建議。  
 

 (秘書處於 2019 年 1 月 18 日收到 ) 
 

香港鐵路有限公司的回覆：  
 有關位置不屬港鐵的管理範圍。  

 
 (秘書處於 2019 年 3 月 15 日收到 ) 

 
12.  要求在區內的巴士站（包括香港大學門口和般含道興漢大廈）加

建座椅，方便長者在候車時休息。 (19 
13.  建議明愛堅道中心對出的巴士站加設座椅供長者在候車時休

息。  
新世界第一巴士服務有限公司&城巴有限公司  
 新巴城巴位於薄扶林道香港大學西閘、般含道興漢大廈及堅

道明愛中心外的有蓋巴士站已完成安裝座椅工程。謹附上有

關圖片以供參考。  
 另外，由於受地理環境及技術限制，經評估後，公司未能於

般咸道香港大學東閘的有蓋巴士站加設座椅。  
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附圖一：薄扶林道香港大學西閘巴士站 附圖二：般含道興漢大廈巴士站 

  
附圖三：堅道明愛中心外之巴士站 

 
(秘書處於 2019 年 3 月 11 日收到 ) 
 
運輸署的回覆：  
 在政府資助計劃下，巴士公司已於堅道明愛中心及般咸道興

漢大廈外巴士站增設候車座椅。至於香港大學門口巴士站增

設座椅的建議，現時薄扶林道香港大學西閘的巴士站已經安

裝座椅。另外，位於香港大學東閘的巴士站，經研究後發現

安裝座椅會阻礙行人通過，因此並不適合增設座椅。  
 

(秘書處於 2019 年 3 月 18 日收到 ) 
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14.  反映由金鐘港鐵站至太古廣場三座出入口的通道路程遙遠，建議

在通道增設座椅方便長者在途中休息。 (19) 
 
香港鐵路有限公司的回覆：  
 由於有關位置屬太古廣場的管理範圍，我們會將意見轉交相

關管理公司。  
 
(秘書處於 2019 年 3 月 15 日收到 ) 
 

15.  反映卑路乍灣公園其中一部健身單車的座位狀況不佳。此外，反

映健身單車設施不足，長者需要輪候多時才有機會使用，因此建

議增加有關設施。 (7) 
16.  反映卑路乍灣公園健身單車設施不足，長者須長時間輪候使用，

建議加設有關設施。 (13) 
康樂及文化事務署的回覆：  
 卑路乍灣公園現時設有多項遊樂及健身設施以配合不同使用

人士的需要。鑑於場地空間的限制，本署現時未能在公園內

增設更多健身單車設施。雖然如此，本署會繼續檢視卑路乍

灣公園各項設施的使用情況及市民的需求，按需要與工程部

門研究改建現有設施的可行性。此外，本署已要求工程部門

全面檢視健身單車的狀況，並按需要進行維修。  
 

 (秘書處於 2019 年 1 月 8 日收到 ) 
 
17.  建議在堅尼地城遊泳池附近的空地增設健身單車設施。 (13) 

康樂及文化事務署的回覆：  
 題述堅尼地城游泳池附近的空地應為「堅尼地城游泳池休憩

處 (休憩處 )」。休憩處現時設有多用途休憩空間、多項遊樂及

健身設施以配合不同使用人士的需要。當中，多用途休憩空

間為市民提供了理想的活動空間以進行各樣的康樂活動，而

不同團體亦可使用該空間舉辦活動。本署經審視現有空間、

設施和使用情況後，暫時未有計劃在上述地點加設健身單車

設施。  
 

 (秘書處於 2019 年 1 月 8 日收到 ) 
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18.  建議在加多近街臨時花園增設適合長者使用的健身設施。 (13)  
康樂及文化事務署的回覆：  
 本署已備悉題述的意見，並會因應加多近街臨時花園的規劃

及市民對不同設施的需求，按需要與工程部門研究增設長者

健身設施的可行性。  
 
(秘書處於 2019 年 1 月 8 日收到 ) 
 

19.  反映第三街遊樂場內的木馬使用率低，建議把有關設施改為長者

運動設施。 (7) 
康樂及文化事務署的回覆：  
 本署已備悉題述的意見，並會適時檢討第三街遊樂場現有設

施的使用情況及市民對不同設施的需求，在將來按需要與工

程部門研究改建現有設施的可行性。  
 
(秘書處於 2019 年 1 月 8 日收到 ) 
 

20.  反映現時康樂及文化事務署轄下公園缺乏鍛鍊腿部活動的康體

設施，建議加設適合的設施，讓行動不便的長者練習走路。 (22) 
康樂及文化事務署的回覆：  
 本署轄下公園設有多項遊樂及健身設施，以配合不同使用人

士的需要。本署已備悉題述的意見，並會定期檢視轄下設施

的使用情況及市民的需求，在將來與工程部門研究更換及添

置公園及遊樂場內康體設施的可行性。  
 
(秘書處於 2019 年 1 月 8 日收到 ) 

 
(iii)  其他  

 
21.  查詢中西區海濱長廊西區副食品批發市場段何時能連接中山紀

念公園。中西區民政事務處的回覆：  
 預計有關海濱於 2019年第 2季接通。  
 
(秘書處於 2019 年 3 月 7 日收到 ) 

 
提交文件人  
中西區區議會秘書處  
二零一九年三月  
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